

Guatemala, 31 de marzo de 2,014

Fernando Hugo Castellanos Barquín
Director General de Minería
Dirección General de Minería
Ministerio de Energía y Minas
Su Despacho

Señor Director:

Por este medio me dirijo a Usted con el propósito de dar cumplimiento a la Cláusula Octava del Contrato Número **DGM-10-2014** celebrado entre la Dirección General de Minería y mi persona para la prestación de servicios profesionales bajo el renglón 029, me permito presentar el informe mensual de actividades desarrolladas en el período del 01 al 31 de marzo de 2014.

SEMANA	ACTIVIDADES
1	<ul style="list-style-type: none">✓ Se brindó apoyo técnico en la revisión y validación de instrumentos utilizados por la UDPC para realizar trabajo de investigación y presentación de informes.✓ Se elaboró la propuesta preliminar del Plan Operativo Anual de la Unidad de Diálogo y Participación Ciudadana del VDS.✓ Se tuvo participación en el análisis del tema <i>Comunicación y Conflictos Sociales, entre Praxis y Utopía</i>, facilitado por experto de la Universidad de la Polinesia Francesa, apoyado por la FLACSO.✓ Se tuvo participación en la presentación del Proyecto denominado <i>Cultivando Agua Buena</i>, para realizar la réplica de los proyectos piloto en los departamentos de Alta Verapaz y Quetzaltenango.
2	<ul style="list-style-type: none">✓ Se brindó seguimiento al caso de conflictividad social surgida en el Municipio de Chajul, El Quiché, en relación al Lote B, del Proyecto PET 1, 2009, por la instalación de las líneas de expansión de energía y construcción de subestación en el municipio.✓ Se presentó la ruta de abordaje para el seguimiento del caso de conflictividad social surgida por la construcción del proyecto hidroeléctrico Los Nogales en el municipio La Libertad, Huehuetenango.



- ✓ Se brindó apoyo técnico en el recorrido del área de influencia del proyecto hidroeléctrico Las Brisas, ubicado en el municipio de Nebaj, El Quiche, para identificar opinión social respecto al mismo.
- ✓ Se presentó la propuesta de abordaje para el seguimiento del caso de conflictividad social surgida por la construcción del proyecto hidroeléctrico Los Nogales, ubicado en el municipio La Libertad, del departamento de Huehuetenango.
- ✓ Se realizó un primer acercamiento con autoridades locales de los municipios de La Libertad y La Democracia, Huehuetenango, para identificar niveles de opinión respecto al tema de proyectos energéticos y abordar el caso de la hidroeléctrica Los Nogales, ubicada en el territorio.

3

- ✓ Se brindó asesoría técnica en la Mesa de Diálogo para la atención a la Conflictividad Social en el departamento de San Marcos, convocada por Gobernación Departamental para el análisis y definición de acciones de acompañamiento para el abordaje de los casos de los proyectos hidroeléctricos Río Negro y Salá, en el municipio de San Pablo; y el caso de minería Los Chocoyos en el municipio de Sipacapa.
- ✓ Se brindó apoyo técnico en el recorrido al área de influencia del proyecto minero El Clavito, ubicado en el municipio de San Ildefonso Ixtahuacan, Huehuetenango, para el reconocimiento de los puntos estratégicos para la toma de muestras de agua e identificar si existe contaminación según lo manifestado por los comunitarios.
- ✓ Se realizó seguimiento al caso de conflictividad social surgida por inconformidad de la población de los municipios de San José el Rodeo, Malacatán, San Pablo, Santa Catarina, El Tumbador y Tajumulco del departamento de San Marcos, debido a los problemas en el sistema de distribución de energía proporcionado por la empresa ENERGUATE.
- ✓ Se realizó investigación sobre el área del proyecto de Santa María de Jesús, ubicado en el municipio de Zunil, Quetzaltenango, previa a la visita de verificación de viabilidad para llevar a cabo la ejecución del proyecto piloto denominado *Cultivando Agua Buena* en el territorio.

4

- ✓ Se coordinó el primer encuentro con autoridades municipales, representantes de la sociedad civil e instituciones gubernamentales a nivel de municipio para la presentación del tema Energético y la Política 2013-2027, con el apoyo de la Dirección General de Energía.
- ✓ Se brindó apoyo a la Comisión de personeros del Proyecto Hidroeléctrico ITAIPU, en el recorrido al área del proyecto hidroeléctrico Santa María de

Jesús, ubicado en el municipio de Zunil, Quetzaltenango, con el fin de verificar la viabilidad del territorio para la realización del proyecto piloto denominado Cultivando Agua Buena.

- ✓ Se brindó apoyo en la actualización de informes en relación al avance y cumplimiento de la programación mensual de actividades.

Licda. Amilza Violeta Zamora Gutiérrez
DPI 1725 56740 0501

Vo.Bo. Licda. Iyanova Ancheta
Viceministra Desarrollo Sostenible



Aprobado:

Fernando Hugo Castellanos Barquín
Director General de Minería

